





Marino Muñoz Lagos

WF 2342

Columnas de opinión

Provechosa gira literaria

Con motivo de celebrarse en mayo el Mes del mar, fuimos invitados a Puerto Natales con el propósito de dictar algunas clases sobre este tema en escuelas y colegios de la ciudad vecina. Fue una grata experiencia la de compartir con estudiantes natalinos durante estas clases que se realizaron en la Biblioteca Pública y el colegio Monseñor Fagnano con un número considerable de educandos que deseaban saber algo del mar que les rodea.

Nuestro trabajo se centró en la poesía del mar chileno: es un trabajo que expone la presencia del mar en la obra de los poetas nacionales. No faltaron a esta cita Pablo Neruda, Vicente Huidobro, Nicanor Parra, Angel Cruchaga Santa María, Mario Ferrero y numerosos otros poetas que le han cantado al mar de la patria. Es indudable la magia que el mar despierta en nuestros bardos, quienes, a través de poemas y libros han expresado esta admiración por 'este gran señor de las batallas', como le denomina uno de los vates.

Los niños reaccionaron positivamente ante estas motivaciones y fueron numerosas las preguntas que se nos hicieron al final de la clase. Cada uno de los alumnos quería saber más acerca del mar y sus poetas. Es indudable el interés que el mar tiene en los niños de Puerto Natales, donde lo tienen a la vista con la hermosura de sus aguas y el valván de los oleajes. Sólo el seno de Última Esperanza les entrega un mensaje de limpia armonía creadora.

Aprovechando nuestra visita, viajamos a Río Turbio, la pequeña ciudad del mineral argentino en la grata compañía del jefe del área cultural de la Corporación Municipal de Puerto Natales, Carlos Vidal. Esta corporación nos brindó la oportunidad de esta visita. En Río Turbio fuimos amablemente atendidos por los profesores de la Unidad Académica dependiente de la sede de la Universidad Nacional con asiento en Río Gallegos, entre los que recordamos a Francisco Zapata y Adolfo Manzano.

Contamos con una asistencia de casi cien alumnos, los que se interesaron al final de la conferencia por saber algo más sobre Pablo Neruda, su vida y su obra

En una de las amplias aulas del edificio universitario disertamos sobre literatura hispanoamericana, que fue el tema que nos dieron en la Unidad Académica, en su Programa Cultural Apertura. Contamos con una asistencia de casi cien alumnos, los que se interesaron al final de la conferencia por saber algo más sobre Pablo Neruda, su vida y su obra. Fue un interesante diá-

logo que se prolongó más allá de lo previsto.

Agradecemos las finas atenciones que nos prodigaron profesores y funcionarios de la Unidad Académica de Río Turbio, quienes nos acompañaron hasta la frontera en nuestro viaje de regreso. Quedamos comprometidos con ellos, ya que nos invitaron a regresar en otoño para seguir conversando sobre Pablo Neruda, que es un tema que apasiona a catedráticos y alumnos. Veremos qué se hace desde aquí hasta esa fecha indicada, para satisfacer la curiosidad de nuestros anfitriones.

Provechosa gira literaria [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Provechosa gira literaria [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)